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Niederschrift über
die 50. Sitzung des Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses

am 15. Mai 2024
Sitzungsraum: Regionales Berufliches Bildungszentrum des Landkreises V-R,

Grüner Winkel 69 in 18311 Ribnitz-Damgarten, Raum 039
Sitzungsdauer: 17:00 - 18:08 Uhr

Anwesenheit:

Vorsitzender

Ausschussmitglieder

Stellvertreter/-in

Von der Verwaltung

Es fehlen:

Ausschussmitglieder

Tagesordnung

Herr Maik Hofmann

Frau Silvia Palmstedt
Herr Helmut Poppe
Herr Thomas Reichenbach
Frau Manuela Schöler
Frau Brunhild Steinmüller
Herr Norbert Thomas
Herr Kevin Zenker

Frau Anett Kindler Vertretung für Frau Danter
Herr André Meißner Vertretung für Frau Schröder-

Köhler

Herr Georg Rüting FDL Gebäudemanagement und
Schulen

Frau Manuela Redlich Protokollführung

Gäste
Frau Kathrin Nowotny Abteilungsleiterin RBB V-R RDG
Frau Anika Lamprecht Abteilungsleiterin RBB V-R RDG

Frau Wenke Brüdgam entschuldigt
Frau Katja Danter entschuldigt
Herr Frank Fanter entschuldigt
Frau Kristine Kasten unentschuldigt
Herr Michael Philippen entschuldigt
Frau Sandra Schröder-Köhler entschuldigt
Herr Axel Thiede entschuldigt
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- Öffentlicher Teil -

Sitzungsergebnis

- Im öffentlichen Teil -

1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

2. Einwohnerfragestunde

3. Bestätigung der Tagesordnung

4. Bestätigung der Niederschrift vom 17. April 2024

5. Besichtigung - Regionales Berufliches Bildungszentrum
des Landkreises V-R am Standort in Ribnitz-Damgarten

6. Anfragen

7. Mitteilungen

1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit

Herr Hofmann eröffnet als Ausschussvorsitzender die 50. Sitzung des Bildungs-,
Kultur- und Sportausschusses und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass zur
Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde und der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss
mit 9 von 15 Ausschussmitgliedern beschlussfähig ist.

2. Einwohnerfragestunde

Einwohneranfragen werden nicht gestellt.

3. Bestätigung der Tagesordnung

Anmerkungen oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung werden nicht vorgetragen.

Herr Hofmann bittet um Abstimmung über die Tagesordnung.

Der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss stimmt der Tagesordnung einstimmig zu.

4. Bestätigung der Niederschrift vom 17. April 2024

Anmerkungen oder Änderungswünsche zur Niederschrift der 49. Sitzung des
Bildungs-, Kultur- und Sportausschusses vom 17. April 2024 werden nicht
vorgetragen.

Herr Hofmann bittet um Abstimmung über die Niederschrift vom 17. April 2024.

Der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss bestätigt einstimmig bei einer
Enthaltung die Niederschrift über die 49. Sitzung des Bildungs-, Kultur- und
Sportausschusses vom 17. April 2024.

5. Besichtigung - Regionales Berufliches Bildungszentrum des Landkreises V-R am
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Standort in Ribnitz-Damgarten

Herr Hofmann begrüßt die Abteilungsleiterinnen des RBB V-R - Standort Ribnitz-
Damgarten, Frau Nowotny und Frau Lamprecht.

Herr Rüting führt ein paar einleitende Worte zum Bauvorhaben und zur Ertüchtigung
der Gebäude des Berufsschulstandortes aus.

17:09 Uhr betritt Herr Zenker den Sitzungsraum. (10/15)

Die Baufertigstellung soll 2025/2026 sein.

Frau Kindler sagt, dass die Hansestadt Stralsund aktuell ihre eigene MediFa
(Medizinische Fachschule) entwickle. Die Schüler/innen von der Insel Rügen werden,
wenn sie die Wahl haben, nicht den Weg nach Ribnitz-Damgarten, sondern
höchstwahrscheinlich nach Stralsund nehmen. Sie stellt sich die Frage, wie sich die
Schülerzahlen dann entwickeln werden.

Herr Hofmann fragt, ob die MediFa in Stralsund bereits eine Zulassung bekommen
habe.

Frau Lamprecht bejaht, ergänzt aber, dass es eine vorübergehende Zulassung sei.
Da auch dort Lehrerkräftemangel herrsche, stehen sie ständig unter Prüfung. Nach
ihrem Kenntnisstand können nächstes Jahr auch keine Kooperationspartner mehr mit
aufgenommen werden. Deshalb gebe es Kooperationspartner, die teilweise jetzt
wieder beim RBB des Landkreises V-R ausbilden, da an der Helios-Schule kein Platz
sei. Das Einzugsgebiet erstrecke sich von Sassnitz bis Rövershagen, so Frau
Lamprecht. Die Schülerzahlen setzen sich damals bei drei Klassen aus 75% Helios-
Schüler/innen und 25% Kooperationspartner zusammen. Mittlerweile haben sie sich
wieder auf zwei Klassen plus der Helferausbildung „hochgearbeitet“, Tendenz
steigend. Sie beabsichtigen, auch die Ausbildung zur medizinischen Fachangestellten
bei sich zu etablieren, das werde aber noch nicht zum nächsten Schuljahr umsetzbar
sein. Damit hätten sie dann drei Gesundheitsberufe.

Auf die Frage von Herrn Hofmann nach der Physiotherapie antwortet Frau
Lamprecht, dass diese früher oder später an die Hochschule gehen werde. Es seien
auch zu wenig Schüler/innen.

Frau Palmstedt fragt, wie es mit der Ergotherapie aussehe.

Es lohne sich nicht, entgegnet Frau Lamprecht, es seien zu wenig Schüler/innen.

Herr Thomas möchte wissen, ob die Schüler/innen aus Sassnitz im Internat
untergebracht seien oder jeden Tag fahren.

Frau Lamprecht antwortet, dass sie in der Zwischenzeit in Stralsund wohnen und
von dort pendeln. Die Entfernung von Stralsund nach Ribnitz-Damgarten stelle nicht
das Problem dar. Es habe das Angebot mit dem Wohnheim in Velgast gegeben, aber
das war seitens der Schüler/innen nicht gewünscht.

Herr Hofmann fragt, ob die Abschlüsse alle gleichwertig seien (egal, ob beim Helios
Hanseklinikum, RBB des Landkreises V-R oder an der Ecolea in Stralsund absolviert).

Frau Lamprecht bejaht und fügt hinzu, dass in allen Einrichtungen die Ausbildung
zur „Pflegefachfrau“ bzw. zum „Pflegefachmann“ abgeschlossen werden könne.
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28.05.2024, gez. M. Hofmann 28.05.2024, gez. M. Redlich

(Helios habe aber, Stand jetzt, noch keine Prüfungen durchlaufen.)

Der Bildungs-, Kultur- und Sportausschuss besichtigt die Räumlichkeiten des
Regionalen Beruflichen Bildungszentrums des Landkreises V-R am Standort Ribnitz-
Damgarten.

18:00 Uhr - im Anschluss der Führung verlässt Herr Zenker die Sitzung. (9/15)

Frau Steinmüller fragt, ob noch andere Berufszweige hinzukommen sollen.

Der Umweltschutztechnische Assistent, antwortet Frau Nowotny. Derzeit gebe es
die Abwassertechnik, die Wasserversorgung und den Rohr-, Kanal- und
Industrieservice. Momentan werden die umwelttechnischen Berufe neu geordnet,
d.h., man passe sich den neuen Bedingungen an, so Frau Nowotny. Es gebe keine
„Fächer“ mehr im Unterricht, sondern „Lernfelder“. Diese seien eine Kombination
aus allen klassischen Fächern.

Weiterer Redebedarf besteht nicht.

6. Anfragen

Anfragen werden nicht gestellt.

7. Mitteilungen

Herr Rüting teilt mit, dass bis jetzt 17 Anträge für die Zuwendung nach § 10 a
Finanzausgleichsgesetz M-V beim Landkreis Vorpommern-Rügen eingegangen seien
und die Frist für die Zuwendung mit dem heutigen Tag ablaufe. Am 16. Mai 2024
erfolge eine Vorauswertung der Anträge.

Weitere Mitteilungen werden nicht vorgetragen.

Herr Hofmann bedankt sich bei allen Ausschussmitgliedern sowie der Verwaltung für
die konstruktive und produktive Zusammenarbeit in den vergangenen Jahren und
schließt die Ausschusssitzung um 18:08 Uhr.

____________________________
Datum, Unterschrift

____________________________
Datum, Unterschrift

Maik Hofmann
Ausschussvorsitzender

Manuela Redlich
Protokollführerin


